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COMITÉ SUR L’ACCESSIBILITÉ UNIVERSELLE 

« GATINEAU, VILLE INCLUSIVE » 

 

PROCÈS-VERBAL 

Réunion tenue à Gatineau (secteur Hull), jeudi 1er octobre 2015 de 9 h 30 à 12 h 00 

Maison du citoyen, salle des Comités 

 

PRÉSENCES : Madame Denise Laferrière, présidente du Comité et conseillère municipale 

Madame Katie Hamilton, agente – accessibilité universelle, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 

 

Monsieur André Baril, Loisir Sport Outaouais (LSO) 

Madame Anna-Charlène Beugré, Office des personnes handicapées du Québec 

(OPHQ) 

Madame Sophie Frappier, Société canadienne de la sclérose en plaques 

Madame Véronique Giroux (en remplacement de Jocelyne Sylvestre), Trait d’union 

Outaouais inc. 

Madame Mariane Massé, CISSS de l’Outaouais - Gatineau 

Monsieur Richard Lemieux, Association des personnes handicapées visuelles de 

l’Outaouais (APHVO) 

Monsieur Stéphane Rodier, CISSS de l’Outaouais - Pavillon du Parc 

Monsieur Robert Saucier, Regroupement des associations de personnes 

handicapées de l’Outaouais (RAPHO) 

Madame Brenda Rocha, Association de l’Ouïe de l’Outaouais (ADOO) 

Monsieur Alain Lamarche, Association pour l’intégration communautaire 

de l’Outaouais (APICO) 

 

ABSENCES MOTIVÉES : 

Monsieur Yess Gacem, directeur, SLSDC 

Madame Agathe Lalande, chef de division – Division Qualité de vie 

et développement communautaire, SLSDC 

Monsieur Yvan Moreau, responsable du développement communautaire, SLSDC 

 

Monsieur Pierre Gendron, Habitations partagées de l’Outaouais 

Madame Carole Grenier, Les Dragons rouges 

Madame Constance Vanier, Centre régional de réadaptation La RessourSe 

 

ABSENCE : À déterminer, Regroupement des organismes communautaires en santé mentale 

de l’Outaouais (ROCSMO) 

 

PUBLIC : Madame Carole Giguère, Association des personnes handicapées visuelles de 

l’Outaouais 

 

 

1. Mot de bienvenue 

 

La réunion débute à 9 h 35. 

 

Madame Denise Laferrière souhaite la bienvenue à tous les membres. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

Madame Denise Laferrière fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

Madame Katie Hamilton demande d’ajouter le point suivant : 
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-7.1 Nouvelles de l’OPHQ 

 

Il est proposé par monsieur André Baril 

Appuyé par monsieur Stéphane Rodier 

 

Et résolu que ce comité adopte l’ordre du jour de la présente séance, avec la modification. 

 

Adoptée 

 

3. Suivis et dépôt du procès-verbal du 4 juin 2015 

 

Madame Denise Laferrière demande aux membres s’ils ont des modifications à apporter 

au procès-verbal du 4 juin 2015 

 

Aucune modification n’est demandée. 

 

A) Madame Brenda Rocha souhaite terminer la production des vidéos, telles que 

présentées le 4 juin aux membres du Comité. Par contre, ils ont des problèmes 

techniques pour la réalisation, c’est la raison pour laquelle les vidéos présentées lors 

de la dernière rencontre n’ont pas été acheminées aux membres. 

 

Monsieur Robert Saucier arrive à 9 h 40. 

 

B) Madame Katie Hamilton indique qu’elle n’a pas reçu de réponses concernant le 

remplacement de madame Constance Vanier et de monsieur Stéphane Rodier. 

Monsieur Rodier assurera le suivi auprès de monsieur Jean Dansereau. 

 

C) Il a été entendu que l’extrait du procès-verbal du conseil municipal pour la signature de 

la déclaration « Un monde pour tous! » sera acheminé aux membres par courriel. 

 

4. Points d’information des organismes 

 

Madame Katie Hamilton informe les membres que monsieur Jean-François Parent ne 

représente plus le ROCSMO au sein du Comité et que la directrice du Centre Inter-

Section, madame Christine Simard, nouvelle présidente du ROCSMO, désignera 

prochainement un autre représentant. 

 

À la rencontre du 10 décembre prochain, madame Katie Hamilton informe les membres 

qu’un gestionnaire du Service des travaux publics sera présent afin d’échanger avec les 

membres sur les enjeux liés au déneigement. Elle mentionne que ce sera le bon moment 

pour eux d’adresser leurs questions et leurs préoccupations. 

 

Plusieurs membres nous font part des principales actions en cours dans leurs 

organisations. À considérer, notamment : 

 

TUOI 

Madame Véronique Giroux nous fait part que TUOI organise le 3e Festival du film en 

autisme de l’Outaouais, qui se tiendra au Cinéma Aylmer du 16 au 25 octobre prochains. 

 

Il a été entendu que madame Priscillia Levac acheminera l’information aux membres par 

courriel. 

 

APICO 

Monsieur Alain Lamarche mentionne que l’écriture de la prochaine comédie musicale est 

en cours et qu’elle se tiendra le jeudi 17 mars 2016, dans le cadre de la Semaine 

québécoise de la déficience intellectuelle. 

 

SCSP 

Madame Sophie Frappier informe les membres que la SCSP organise un gala d’humour 

mettant en vedette 6 humoristes de la relève qui se tiendra le 17 octobre 2015 au Cégep 

de l’Outaouais. L’information sera acheminée aux membres par courriel. 

 

De plus, madame Frappier quittera prochainement pour un congé de maternité. L’offre 

d’emploi pour son remplacement a été lancée. Madame Priscillia Levac acheminera l’offre 

aux membres par courriel. 
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ADOO 

Madame Rocha informe les membres que l’ADOO rencontre des difficultés avec le 

SRIVO, qui est responsable de fournir des interprètes. Plusieurs activités sont 

compromises dû à l’impossibilité d’avoir des interprètes. 

Madame Katie Hamilton réitère cette même préoccupation face au besoin d’interprètes 

pour les séances du conseil municipal. 

 

Monsieur Stéphane Rodier suggère à madame Hamilton de contacter monsieur Marc 

Larocque au Commissaire aux plaintes et à la qualité des services. Monsieur Rodier 

acheminera les coordonnées à madame Katie Hamilton. 

 

Pavillon du Parc 

Monsieur Stéphane Rodier informe les membres que l’Université d’Ottawa tient un 

programme de bénévolat pour les étudiants. Ils sont appelés à soutenir les organismes 

dans leurs démarches de rédaction de demandes de subventions, pour une totalité de  

30 heures de bénévolat par étudiant. Il a été entendu que madame Priscillia Levac 

acheminera la procédure aux membres par courriel via l’information transmise par 

monsieur Rodier. 

 

RAPHO 

Monsieur Robert Saucier mentionne que la subvention reçue au RAPHO pour leur 

fonctionnement de base échouera en mars 2016. Il n’a pas de nouvelle concernant le 

bailleur de fonds, par contre, il n’est pas trop inquiet puisque le RAPHO est le seul 

regroupement en défense de droits des personnes handicapées de l’Outaouais. 

 

APHVO 

Monsieur Richard Lemieux remercie madame Katie Hamilton d’avoir fait avancer leur 

projet d’ascenseur dans leurs locaux au Centre Jules-Desbiens.  

 

Il indique que leur subvention pour leur fonctionnement de base prendra fin en mars 2016. 

Il est en attente du gouvernement du Québec pour le renouvellement du protocole 

d’entente. 

 

LSO 

Monsieur André Baril mentionne que l’organisme a déménagé dans le secteur de 

Buckingham. 

 

Monsieur Baril annonce que le 13 novembre prochain aura lieu au Centre sportif de 

Gatineau, une journée de sensibilisation sur le sport et loisir des personnes handicapées  

« Choisir de gagner ». Pour l'occasion, la Ville de Gatineau et LSO se sont associés à 

AlterGo, organisme de Montréal ayant pour mandat l'organisation du défi sportif, pour tenir 

l’événement. Il a été entendu que madame Priscilllia Levac acheminera l’information 

transmise par monsieur André Baril aux membres par courriel. 

 

Pause de 10 h 40 à 10 h 45. 

 

5. Programme de soutien aux initiatives du milieu (PSIM) 2015 : Comité de sélection 

 

Madame Katie Hamilton informe les membres que mesdames Michèle Osborne et Nicole 

Robitaille-Carrière de la Commission sur les aînés, feront partie du comité de sélection 

pour les programmes de soutien aux activités intergénérationnelles et pour le PSIM 2015. 

Ces deux programmes ont été fusionnés afin d’en faciliter l’analyse. 

 

De plus, madame Hamilton sollicite l’intérêt des membres du Comité sur l’accessibilité 

universelle à faire partie de ce comité de sélection. Madame Marianne Massé et Alain 

Lamarche se portent volontaires. 
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6. Suivis du plan d’action 2015 

 

Commerces accessibles 

 

Madame Katie Hamilton mentionne qu’un plan de communication sera mis en place 

prochainement pour contribuer à la promotion du projet. Le lancement du répertoire des 

commerces accessibles est prévu le 3 décembre 2015, soit la Journée internationale des 

personnes handicapées. De plus, le visuel et l’information relative au projet s’y trouveront 

également. 

 

Trottoirs sécuritaires 

 

Madame Lucie Dechêne, Adjointe à la Direction des services à domicile et de 

l'hébergement du CISSS de l'Outaouais - Gatineau, a fourni la liste des résidences privées 

et publiques sur le territoire à Gatineau. Deux résidences ont été retenues pour tester le 

modèle de marchabilité. Par la suite, les deux responsables de ces résidences ont été 

rencontrées et elles ont été emballées par le projet. Deux séances d’information seront 

prévues prochainement afin de valider une procédure à suivre pour effectuer deux 

marches exploratoires. 

 

Formations 

 

Quatre formations ont été développées par Société logique. Elles s’adressent aux 

employés municipaux suivants : chargés de projet au Service des infrastructures, Division 

parcs, espaces verts et arénas, Division voirie et aux employés à l’entretien général des 

édifices du Service des travaux publics. Ces formations seront données prochainement. 

 

SQPH 2015 

 

Madame Katie Hamilton rappelle qu’une journée de réflexion a eu lieu le 2 juin dernier 

sous le thème « Sport et loisir : pour une intégration des plus réussies! ». Trente 

personnes y ont participé et selon l’évaluation complétée, la majorité des gens étaient très 

satisfaits de cette journée. Les échanges de cette journée viennent alimenter les travaux 

du comité Sports et loisirs accessibles de Gatineau. 

 

Madame Sophie Frappier quitte à 11 h 15. 

 

Madame Anna-Charlène Beugré arrive à 11 h 15. 

 

Mise à jour du plan d’action 2017-2018 

 

En 2016, ce sera le 10e anniversaire de l’adoption du Cadre de référence « Gatineau, ville 

inclusive». Madame Katie Hamilton souhaite le souligner par l’organisation d’un 

événement. Elle demande aux membres de s’exprimer sur la formule à adopter (colloque, 

journée de réflexion, etc.). Cet événement contribuera à souligner les réussites, les bons 

coups et le travail à faire pour l’élaboration du plan d’action 2017-2018. 

 

Plusieurs membres font part de leurs idées et suggestions. 

 

Madame Katie Hamilton suggère de former un comité de travail pour l’organisation de cet 

événement. Messieurs Stéphane Rodier et Robert Saucier se portent volontaires pour 

faire partie du comité avec madame Katie Hamilton. 

 

7. Varia 

 

7.1 Nouvelles de l’OPHQ 

 

Dû à la restructuration de l’OPHQ, madame Anna-Charlène Beugré informe les 

membres qu’elle n’occupera plus le même poste. Par conséquent, il ne sera plus 

possible pour elle de siéger au Comité. Elle nous indique qu’il y aura maintenant deux 

répondants qui soutiendront et informeront toutes les villes du Québec. 

 

Madame Denise Laferrière remercie madame Beugré pour son dynamisme, ses idées 

et son expertise. 
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8. Levée de l’assemblée 

 

La prochaine rencontre aura lieu le jeudi 10 décembre 2015 de 9 h 30 à 12 h. 

 

L’assemblée est levée à 11 h 55. 

 

 

 

Rédaction du procès-verbal Signature de la présidente du Comité 
 
 
 
____________________________________ _____________________________  

Priscillia Levac Denise Laferrière 
Secrétaire Présidente 
Service des loisirs, des sports et du développement Comité sur l’accessibilité universelle 
des communautés 


